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Schweizerischer Pudelclub 
Regionalgruppe Zürich 
www.pudel-rgz.ch 

 

 
Protokoll der Generalversammlung der Regionalgruppe Zürich des SPC 

vom Freitag, 30. Januar 2015, um 19.30 Uhr 
im Restaurant Dörfli, Zürcherstr. 61, 8142 Uitikon 

 
 
Traktanden:  
1. Begrüssung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2. a) Wahl der Stimmenzähler 

b) Genehmigung der Traktandenliste 
3. Protokoll der Generalversammlung vom 31.Januar 2014 
4. Berichte: 

a) des Präsidenten 
 b) des Kassiers 
 c) Budget 2015 
 d) der Revisoren ( Décharge - Erteilung ) 
5. Mutationen 
6. Vertretung im Vorstand bei ZV SPC 
7. Neuwahlen: 

- Präsident 
- Vize - Präsident 
- Kassier 
- Aktuarin 
- Beisitzer 
- Revisoren 

8. Jahresprogramm 2015 
9. Jahresbeitrag 2016 
10. Pudelrennen 2014 
11. Anträge (Anträge müssen bis 10.Januar 2015 schriftlich an den Präsidenten eingereicht 

werden) 
12. Ehrungen 
13. GV 2016 
14. Verschiedenes 
 
 
 
Anwesende Vorstandsmitglieder RGZ:  
Doris Kapferer (Vizepräsidentin), Ruedi Wettstein (Kassier), Amanda Schmid (Beisitzerin), Silvia 
Frei (Beisitzerin) 
 
Entschuldigte Vorstandsmitglieder RGZ: 
Hans Hindenlang, Präsident (unfallbedingt) 
Elisabeth Obrist, Aktuarin (Ferien) 
 
Anwesende Mitglieder: 23 
Anwesende Gäste: 0 
 
Entschuldigt:  
Britta Hindenlang, Anna Hotz, Vital Hotz, Margrith Strässle, Corinne Roth, Karin Seibel, Claudia 
Nett-Mettler, Bea + Fredy Jud, Jeannette Müller Sandra Morand, Heinz Kupferschmid, Simone 
Hodel, Ursula Eberli, Marion Gräf, Manuela Grünenfelder, Jolanda + Bruno Emmisberger
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1. Begrüssung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Die Vizepräsidentin Doris Kapferer eröffnet die GV 2015 um 19.45 Uhr und stellt deren 
ordnungsgemässe Einberufung fest. 
 
Besonders begrüsst wird Bela Deres und Therese Nyffenegger. (Ehrenmitglieder) 
 
Es sind 21 stimmberechtige Mitglieder anwesend. Das absolute Mehr beträgt 11.  
2 Mitglieder kommen später noch dazu. 
Die Generalversammlung ist somit beschlussfähig.  
 
Doris Kapferer hat noch etwas hinzuzufügen betreffend der Traktandenliste. Unter Traktandum 2 
wird noch „b) Wahl des Tagespräsidenten“ hinzugefügt, weil der Präsident Hans Hindenlang an 
der heutigen GV unfallbedingt abwesend ist und gesamt Erneuerungswahlen stattfinden. 
Ein Antrag wird vorgezogen zum Traktandum 9, Jahresbeitrag.  
 
 
2. 
a) Wahl des Stimmenzähler 
Luis Mayoral wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
b) Wahl der Tagespräsidenten 
Bela Deres wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
c) Genehmigung der Traktandenliste 
Keine weiteren Einwendungen. 
Dem Vorstand ist aufgefallen dass die Anträge laut Statute bis Ende Jahr eingereicht werden 
müssen, was dieses Jahr aber falsch vermittelt wurde. Doris Kapferer schlägt vor, dass die 
Anträge dennoch zugelassen werden sollen. 
 
Die Traktandenliste wird mit 20 Ja-Stimmen und 1 Nein-Stimme genehmigt. 
 
 
3. Protokoll der Generalversammlung vom 31.Januar 2014 
Auf das Vorlesen des Protokolls 2014 wird verzichtet.  
Es wird einstimmig genehmigt.  
 
 
4. Berichte: 
a) des Präsidenten 
Doris Kapferer liest den Bericht vom Präsidenten Hans Hindenlang vor. Unter Applaus wird er 
einstimmig genehmigt. 
 
Währenddessen kamen noch 2 Mitglieder hinzu. Somit liegt das Absolute Mehr bei 12. 
 
b) des Kassiers 
Ruedi Wettstein erläutert die Rechnung 2014, welche zur Einsicht vorliegt. 
Das Vermögen ist per Ende 2014 bei Fr. 22.524.80. Jedoch ist noch eine Platzmiete von Rifferswil 
offen von Fr. 1100.-. Somit ist das Plus bei Fr. 1169.85. 
Speziell erwähnt wird, dass 600 Stück Gläser im 2014 eingekauft wurden, von denen jetzt noch für 
ca. Fr. 2500.- auf Lager sind. 
 
Ruedi erklärt noch verschiedene Posten und ist sehr zufrieden. 
Luis Mayoral ist mit den Kosten 2014 vom Pudelheft nicht einverstanden. Er habe dem Vorstand 
frühzeitig eine Offerte zukommen lassen, welche ca. Fr. 700.- unter dem letztjährigen Preis lag. Er 
finde es schade, dass der Vorstand dies nicht in Betracht zog und die ca. Fr. 700.- den Mitgliedern 
belastet wurde. 
 
Ruedi Wettstein fügt hinzu, dass die Offerte von Luis Mayoral aus Deutschland war.  
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Wir haben im Jahr 2014 schon die Pokale in Deutschland machen lassen, die uns ca. Fr. 600.- 
günstiger kamen, als wenn wir sie aus der Schweiz hätten. Wir möchten nicht alles aus 
Deutschland. 
 
Die Vizepräsidentin Doris Kapferer teilt mit, dass wir das Heft mal farbig wollen, aber für schweizer 
Verhältnisse sei dies viel zu teuer. Fr. 3.50 pro Heft, nach unseren Bedürfnissen, inkl. 
Bearbeitungskosten und der richtigen Anzahl Seiten. 
Luis Mayoral ist mit dieser Begründung nicht zufrieden, hat aber keine Anmerkungen mehr. 
Ruedi Wettstein eröffnet die Diskussion. 
Peter Buchschacher gibt Luis Mayoral Recht. Der Verein soll dort einkaufen wo es am billigsten 
sei. Bernhard Regli ist auch der Meinung von Luis Mayoral. 
Die Vizepräsidentin Doris Kapferer nimmt es zur Kenntnis. 
 
Der Bericht vom Kassier wird mit 19 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen und 1 Enthaltung genehmigt.  
 
c) Budget 2015 
Ruedi Wettstein erläutert das Budget 2015. Das Kassenbudget im Jahr 2015 beträgt Fr. 9617.-.  
Er buchte noch die SPC Mitgliederabgaben ein, welche sich ja spontan erhöht haben und somit ist 
das Budget bei Fr. 18350.-. 
Wir müssen ein Passus reinnehmen, falls der SPC nochmals spontan aufschlägt, dass die RGZ im 
selben Jahr den Beitrag anpassen darf.  
Er weist noch darauf hin, dass die Miete fürs Pudelrennen jetzt neu Fr. 900.- kostet, anstatt Fr. 
700.- wie zuvor. 
Luis Mayoral findet es nicht in Ordnung, dass im Budget 2015 immer noch Fr. 1000.- für 
Pudelhefte budgetiert sind. 
Der Kassier Ruedi Wettstein meint, dass wir nicht mehr 500 Stück drucken lassen. 
Luis Mayoral findet 500 Stück aber angemessen, weil dies Werbung sei. 
Hans Falk findet es schade, dass die Hefte nur am Pudelrennen aufliegen und nicht schon vorher 
verteilt werden. 
Pia Hindenlang weist darauf hin, dass 2014 die Rennhefte ab Anfang Juli abgegeben wurden. 200 
Stück an Hans Falk. 
Doris fügt hinzu, dass die Hefte an Hundesalons, Züchter und die Inserenten per Post verschickt 
werden. 
 
Der Bericht wird mit 15 Ja-Stimmen, 5 Nein-Stimmen und 2 Enthaltungen genehmigt. 
 
d) der Revisoren ( Décharge - Erteilung ) 
Der 1. Revisor Peter Buchschacher liest den Revisorenbericht vor. 
Er lobt den Kassier Ruedi Wettstein und dankt Ihm für die sauber geführte und übersichtliche 
Kasse. 
 
Der Bericht wird mit 17 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme und 1 Enthaltung genehmigt und dem 
gesamten Vorstand wurde Décharge erteilt. 
 
 
5. Mutationen 
Der Mitgliederbestand vom 1. Januar 2014 war bei 176 Mitglieder. 
Der Mitgliederbestand vom 1. Januar 2015 war bei 178 Mitglieder. 
Die Veränderung ist zurückzuführen auf: 

• 23 Neueintritte 
• 21 Austritte 
• keine Todesfälle 

 
 
6. Vertretung im Vorstand bei ZV SPC 
Doris Kapferer war im vergangenen Jahr die Vertretung der RGZ beim ZV SPC. Sie würde auch 
für dieses Jahr wieder Vertretung übernehmen. 
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Es gab eine kurze Diskussion, die aber dann von Bela Deres unterbrochen wurde, weil dies nichts 
mehr mit dem Thema zu tun habe.  
 
Bela Deres übernimmt die Abstimmung und schlägt den Anwesenden Doris Kapferer vor als 
Vertretung der RGZ im ZV SPC. 
 
Doris Kapferer wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
 
7. Neuwahlen:  
Der Tagespräsident Bela Deres übernimmt das Wort. 
 
- Präsident 
Der bisherige Präsident Hans Hindenlang wird auch für die nächste Amtsperiode einstimmig unter 
Applaus gewählt.  
 
- Vize - Präsident 
Die jetzige Vizepräsidentin Doris Kapferer möchte die kommende Amtsperiode aus zeitlichen 
Gründen nicht mehr als Vizepräsidentin weiterführen. Sie würde aber im Vorstand als Beisitzerin 
bleiben. 
Der Vorstand schlägt Röbi Herrmann vor. 
Röbi Herrmann stellt sich den Anwesenden kurz vor. Er hatte schon in diversen anderen Clubs 
Erfahrungen als Präsident und Vizepräsident gesammelt. 
 
Röbi Herrmann wird unter Applaus einstimmig gewählt. 
 
- Kassier 
Der bisherige Kassier Ruedi Wettstein wird auch wieder für die nächste Amtsperiode einstimmig 
unter Applaus gewählt. 
 
- Aktuarin 
Die bisherige Aktuarin Elisabeth Obrist hat sich nicht mehr zur Verfügung gestellt. 
Der Posten der Aktuarin bleibt Vakant. 
 
- Beisitzer 
Die bisherige Beisitzerin Silvia Frei geht für längere Zeit ins Ausland und tritt deswegen als 
Beisitzerin im Vorstand zurück. 
Da sich von den Anwesenden niemand meldet bleibt ein Beisitzer Vakant. 
 
Die ehemalige Vizepräsidentin, neu Beisitzerin, Doris Kapferer und die bisherige Beisitzerin 
Amanda Schmid werden zusammen mit 19 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen unter Applaus 
gewählt. 
 
- Revisoren 
Pia Hindenlang die im vergangenen Jahr als Ersatz Revisorin gewählt wurde, trat infolge 
Befangenheit zurück. 
Somit braucht es dieses Jahr 1 neuen Revisor und 1 Ersatz Revisor. 
 
Susanne Kohler rutscht nun vom 2. zum 1. Revisor vor. 
Als 2. Revisor schlägt der Vorstand Annemarie Bürer vor. Sie wird einstimmig unter Applaus 
gewählt und nimmt die Wahl an. 
Als Ersatz Revisor wird Armin Studer vorgeschlagen. Auch er wird einstimmig unter Applaus 
gewählt und nimmt die Wahl an.  
 
Bela Deres hat somit abgeschlossen. 
Doris Kapferer dankt Bela Deres. 
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8. Jahresprogramm 2015 
Neu wurde noch die Pudelmania vom 26./27.September 2015 eingefügt. Diese wird aber nicht von 
der RGZ organisiert.  
Bela Deres macht die Anmerkung, dass die GV SPC in Egerkingen um 13.00 Uhr stattfindet. 
Einladung erfolgt separat durch SPC. 
 
Das Jahresprogramm wurde einstimmig genehmigt. 
 
 
9. Jahresbeitrag 2016 
Der eingegangene Antrag von Berni Regli betreffend der sofortigen Erhöhung des 
Mitliederbeitrages, wurde von der Vizepräsidentin vorgelesen. 
Bela Deres, sowie auch Peter Buchschacher sind der Meinung, dass laut OR eine nachträgliche 
Erhöhung fürs 2015 nicht machbar sei.  
Peter Buchschacher gibt einen Gegenantrag, dass wir die Mitliederbeiträge 2016 um Fr. 10.- 
erhöhen.  
Berni Regli ist zum Entschluss gekommen dass sein Antrag nichtig ist. Er zieht sein Antrag zurück. 
Es wird nun über die Fr. 10.- Erhöhung im Jahr 2016 abgestimmt, aber mit Vorbehalt, falls der 
SPC wieder spontan aufschlägt. 
 
Die Erhöhung auf 2016 wird mit 22 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung genehmigt. 
 
 
10. Pudelrennen 2014 
Ruedi Wettstein orientiert die Anwesenden kurz über das vergangene Pudelrennen. 
Es waren 110 Pudel am Start und der Gewinn beträgt Fr. 1724.65, somit also ein sehr guter Erfolg. 
Neu wird jetzt der Platz in Rifferswil vom SWRV Fr. 900.- kosten für Samstags-Nachmittag und 
Sonntag, bisher war dies bei Fr. 700.-. 
Es gibt auch im 2015 kein Helferessen mehr, sondern Helfer Bons. Dieses System hat sich 
bewährt und wird weitergeführt. 
 
Es wird darüber diskutiert, ob wir nicht einen anderen Platz suchen sollen, der billiger ist oder ob 
wir den Lauf der Pudel auf Fr. 20.- erhöhen sollen.  
 
Doris Kapferer nimmt dies zur Kenntnis, meint aber, dass viele Hundeplätze zu klein seien und die 
Suche ziemlich schwierig wäre, die Infrastruktur müsste auch noch stimmen. Fr. 20.- pro Pudel ist 
sicher vielen Teilnehmern zu teuer. 
 
 
11. Anträge (Anträge müssen bis 10.Januar 2015 schriftlich an den Präsidenten 
eingereicht werden) 
Anträge müssen laut Statute bis 31.Dezember schriftlich und eingeschrieben an den Präsidenten 
gesendet werden. 
 
Einführung Gönner-Mitglieder 
Die Vizepräsidentin Doris Kapferer liest den Antrag von Luis Mayoral betreffend Gönner-Mitglieder 
vor.  
Der Vorstand findet die Idee gut, hat aber keine Zeit dies in Angriff zu nehmen. 
Yvonne Regli meint wir könnten ja über Social Media, wie Facebook, Werbung machen für Gönner 
Beiträge.  
Luis Mayoral ist aber damit nicht einverstanden, weil dies nicht wirklich effizient ist. 
 
Es wird über den Antrag abgestimmt mit 8 Ja-Stimmen, 14 Enthaltungen und 1 Nein-Stimme. Der 
Antrag ist somit abgelehnt. 
 
Veröffentlichung des Jahresberichtes 
Doris Kapferer liest den Antrag von Luis Mayoral vor. Es betrifft die Veröffentlichung der 
Jahresberichte des gesamten Vorstandes. 
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Nach reger Diskussion wurde mit 19 Ja-Stimmen und 3 Enthaltungen beschlossen, dass nur der 
Präsident einen Jahresbericht schreibt und diesen mit der GV Einladung und dem 
Jahresprogramm zusammen verschickt wird. Der Bericht vom Kassier wird an der GV vorgelesen, 
weil die Kasse bis zum Versand der Einladungsbriefe noch nicht abgeschlossen ist.  
 
Der Antrag von Luis Mayoral, betreffend Jahresbericht aller Vorstandsmitglieder, wird mit 4 Ja-
Stimmen, 6 Enthaltungen und 12 Nein-Stimmen abgelehnt. 
  
Statuten für die RGZ 
Doris Kapferer liest den Antrag von Luis Mayoral betreffend Statuten der RGZ vor.  
 
Viele Anwesende finden dies unnötig, weil ja alles in den Statuten des SPC steht. Man könnte 
höchstens einiges ergänzen, jedoch müsste dies dann neu erarbeitet und eingereicht werden und 
dies dauert Jahre.  
Auch der Vorstand ist dieser Meinung. 
 
Der Antrag wird mit 2 Ja-Stimmen, 5 Enthaltungen und 15 Nein-Stimmen abgelehnt. 
Doris Kapferer dankt Luis Mayoral für seine Anregungen. 
 
 
12. Ehrungen 
Im Jahr 2014 gibt es 2 Ehrungen, die seit 25 Jahren ununterbrochen in der RGZ sind.  
 
Esther Byland 
Bruno Emmisberger 
Geschenke können leider keine überreicht werden weil beide nicht Anwesend sind.  
 
 
13. GV 2016 
Das Datum der GV 2016 wurde an der letzten Vorstandsitzung bereits festgelegt und ist im 
Jahresprogramm ersichtlich. 
Nach reger Diskussion betreffend Datum GV-RGZ Zürich, auf einen Samstag - oder Sonntag - 
Nachmittag zu verschieben und ob diese verschoben werden sollte, wurde vereinbart, dass die GV 
2016 nicht mehr verschoben werden kann, da das Jahresprogramm bereits genehmigt wurde. 
Doris Kapferer nimmt zur Kenntnis, dass die GV RGZ 2017 evtl. an einem Samstag - oder Sonntag 
- Nachmittag und erst nach der GV des SPC gemacht wird. 
 
 
14. Verschiedenes 
Unter Verschiedenem hat von den Anwesenden niemand etwas hinzuzufügen. 
Doris Kapferer macht noch einen Such-Aufruf. Wir brauchen noch einen Küchenchef. 
 
Doris Kapferer dankt Luis Mayoral für die professionelle Betreuung der Homepage. Er bekommt 
noch ein kleines Geschenk überreicht. 
 
Ruedi Wettstein dankt Doris Kapferer für die Leitung der GV und Pia Hindenlang da sie an der 
letzten Vorstandsitzung Hans Hindenlang vertreten hat und uns somit mithalf die GV 
vorzubereiten. Auch an Silvia Frei geht ein Dank für die langjährige Mithilfe. Alle drei bekommen 
einen Blumenstrauss. Er dankt Bela Deres mit einer Flasche Wein, für den Einsatz als 
Tagespräsidenten. 
 
Unter grossem Applaus schliesst die Vizepräsidentin Doris Kapferer die diesjährige GV um 22.00 
Uhr und dankt allen für Ihr Erscheinen und wünscht allen noch einen schönen Abend.  
 
 

Die Protokollführerin 
Amanda Schmid 

Benken, 1. Februar 2015 


